

駅から始まる町の顔づくり。

駅も回りもピッカピカに掃除する、ちょうど年配のボランティアグループがある。

「草が伸びてくると、町の人には申し訳ない、やらんといかん」という気持ちになつてくるんです」とは、川南駅を愛する会会長の福島正敏さんの言葉。

本当にスゴい！なかな簡単につけることではない。駅といえば町の顔である。その表情

がいつも明るいのは、この川南駅を愛してくれる人たちによるところが大きい。

「町の木」として親しまれるサザンカが、きれいに整えられていつも訪れる人を迎えてくれる。駅周辺にほとんどの雑草は見当たらない。正月にはドテカイ門松が飾られ、待合室には案内版、ホームにはチリカゴ…みんなこのグループがやつてきたことだ。

この会が発足したのは、新しく魅力的で、ますますたくさん

の人から愛されるように、その力になりたかつたからだ。いう。平成元年七月のことだ。しかし、ボランティアといつても経費ゼロというわけにはいかない。その費用はどこから捻出しているのだろう。

実は、活動は会員の賛助金（年間五百円）によって成り立つていた。毎年、二百五十から三百人の会員たちが支えてくれる。ただし、最低二百人はいるといふことだ。

駅の存続が危うい。

この会員のうち、十人の役員たちがほとんど発足当時からのメンバーだった。この十人が中心となつて、運営されてきたといつていい。

みんな時間通りにビシッと集まる。この団結心はたいしたもの。しかし、みんなそぞろのメンバーだった。この十人が中心となつて、運営されてきたといつていい。

役員の大半は七十歳以上。六十歳が一番若く、上は八十二歳という高齢。家族の中には心配する声も出ているという。しかし、自分たちがやらなきゃ、という思い

現在、川南駅では一日に六百人を超す乗り降りがある。駅が利用客に好評なのは、玄関口がキレイなこと、もうひとつ理由があった。

平成十二年に町民から女性後継者を作ることが、これらの大きなテーマのひとつだ。

駅員を一人採用し、女性ならではの気配りで、利用客に親しつてもらっているからだ。

岩村治貫さんは創刊号の中で「…このような人が一人でも多く私共の町で手をつなぐわったことなどが挙げられる。

岩村治貫さんは創刊号の中で「…このような人が一人でも多く私共の町で手をつなぐわったことなどが挙げられる。

現在、川南駅では一日に六百人を超す乗り降りがある。駅が利用客に好評なのは、玄関口がキレイなこと、もうひとつ理由があった。

平成十二年に町民から女性後継者を作ることが、これらの大きなテーマのひとつだ。

駅員を一人採用し、女性ならではの気配りで、利用客に親しつてもらっているからだ。

川南駅はハード、ソフト両面に渡つてウエルカム精神に溢れている。こんな風にいつまでも輝いていられるように、ぜひとも若い人材にも期待したいところだ。



食と暮らし

女性だから浮かぶ知恵と行動を發揮して。

川南のこれからを模索するために、広く結集した女性陣のパワー



●川南町農山漁村女性会議

文化

文芸は心の支え、暮らしの潤滑油として。

詩、短歌、俳句、川柳、隨筆などの創作者集団



●川南町文芸クラブ



平成十三年にスタートした農山漁村女性会議は自分たちしさを發揮した提案と実践を行う。県が示した『サンサンひむか農山漁村女性ビジョン』をもとに、農村や漁村に暮らす女性たちのこれからを、自分たち自身が勉強し、その成果を広めていくことが目的。様々な組織から参加している。それの所属は…。JA尾鈴川南女性部、漁協婦人部、酪農婦人部、川南町農村女性指導士、川南町漁村女性指導士、くらしの向上実践グループ、農林振興局、児湯の情報交換がうまくいく。しきごのつながりを深めることにより、いろんな組織との文字通り女性ばかりの情報交換がうまくいく。しかも、私たちの声が行政に届かない。会長の久家洋子さんは農山漁村女性会議のメ

リットを話す。何か時間をつくりながら、みんな午前中に活動していくそうだ。

会議では、それぞれの所属する団体からの報告や意見交換などが行われ、それらを基に、たとえば魚の勉強会、イチゴ狩りなど農業体験、酪農体験といった各自の持ち味を生かしたイベントが計画され、参加を呼び掛けていくことになる。副会長の河野博子さんは特に農業体験を広めていきたいという。

「今は食と農がかけ離れていますからね。もっと農業のこと、食べ物のことをいろんな人に知つてもらいたい。そのためには農業体験がイチバン。とにかく子供たちにはね。そういうふたり、分かりにくくなつてしまっている現代だ。

そんな食と農のことを知つてもらうひとつの機会として、求められる彼女たちの舞台は、ますます広がりを見せていくに違いない。

毎年行われる『農業・農村活性化フォーラム』に参加する。たとえば平成十四年十一月のフォーラムでは、「わが家の味大集合」の試食コーナーを設け、日本中から集まつて、川南人ならではの、各家庭に残る故郷の味を披露する企画を実現した。訪れた人は日々語句を並べているのである…」

現在、「黒潮」の編集委員をつとめる嵯川露子さんと甲斐博美さんは、それぞれ創刊号の中でこんなふうに自らの日

誕生したのは、当時、国立療養所川南病院に、宮崎の文芸活動の指導的役割を果たして

いる。暮らしの潤いとして、苦難を乗り越えるエネルギーとして、文芸活動の果たしてきた役割は極めて大きかつたようだ。年二回、三百部の発行で、すでに百号を超える。執筆者は約百名、いうまでもなく大半が町民である。

「地域でこんなに大勢の人たちが参加し、互いに元気づけ、スクラムを組む文芸誌はちょっと見当たらぬと思う。執筆も読者も大半が町民である。

創刊七号から編集長を務め、川南町文化連盟の会長でもある高尾日出夫さんはこう話す。

そもそも川南に「黒潮」が

誕生したのは、

かにし…」と、述べている。そ

の精神はしっかりと根づき、いまやトロントロンドームを拠点にさまざまな文化活動が繰り広げられているのは周知の通りだ。



平成十三年にスタートした農山漁村女性会議は自分たちしさを發揮した提案と実践を行う。県が示した『サンサンひむか農山漁村女性ビジョン』をもとに、農村や漁村に暮らす女性たちのこれからを、自分たち自身が勉強し、その成果を広めていくことが目的。様々な組織から参加している。それの所属は…。JA尾鈴川南女性部、漁協婦人部、酪農婦人部、川南町農村女性指導士、川南町漁村女性指導士、くらしの向上実践グループ、農林振興局、児湯の情報交換がうまくいく。しきごのつながりを深めることにより、いろんな組織との文字通り女性ばかりの情報交換がうまくいく。しかも、私たちの声が行政に届かない。会長の久家洋子さんは農山漁村女性会議のメ

かも、私たちの声が行政に届かない。会長の久家洋子さんは農山漁村女性会議のメ